
 

CDEN du 07 juin 2017, Collèges, 

sur la mixité sociale à Toulouse 

Mme la Vice-Présidente du CD 31, M. L'’IA-Dasen 31,  

Mesdames et Messieurs les membres du CDEN. 

Lors du CDEN du 11 janvier dernier, l’Unsa Education vous a indiquer accueillir plutôt 

favorablement le projet de refondation de la mixité sociale qui est enclenché depuis 

maintenant plusieurs mois sur l’agglomération toulousaine. Nous avons pu signifier à 

chaque étape combien la méthode de concertation a été appréciée, et nous restons sur cet 

a-priori positif. 

Néanmoins les questions restent nombreuses. Du côté des chefs d’établissements on se 

demande si l’emploi de service civique est envisageable pour l’aide aux devoirs qu’il sera 

nécessaire de mettre en place. Quels seront les volumes horaires qui devront y être 

consacrés ? Quelles sont les projections du CD 31 pour les taux de CSP concernant les 5 

collèges receveurs de mixité sociale sur les années à venir ? Il reste une trentaine de jours 

ouvrables avant la prochaine rentrée et trop peu d’éléments pratiques ont été donnés pour 

que des projets bien ficelés voient le jour. 

Du côté des enseignants, rien n’a été indiqué sur le futur traitement administratif des 

collègues qui, petit à petit, vont quitter le collège Badiou voué à la fermeture. Il faut y voir 

plus clair rapidement, cette incertitude est génératrice de tension. Croyez-bien, Mme la 

vice-présidente, M. L’IA – Dasen, que la communauté éducative du collège Bellefontaine, 

futur collège concerné par cette refondation de la mixité sociale à Toulouse, observe de 

près les mesures engagées par chaque partie.  

Et nous, avec eux. Nous observons qu’une partie des moyens non enseignants demandés 

n’ont pas encore reçu un arbitrage. C’est ce qu’on se dit quand on est sans réponse. Sur 

l’implantation de berceaux de CPE stagiaires, de personnels d’AS à temps plein il n’y a 

aucune réponse. Pour l’instant nous ne pouvons que constater dans les divers documents 

remis par l’échelon académique que rien n’est prévu. 

Enfin, nous n’avons aucun élément sur un travail autour de la carte scolaire. Même s’il a 

fallu du temps pour s’entendre avec la Mairie de Toulouse pour décider du terrain qui va 

accueillir le futur collège implanté, il nous semblerait inquiétant qu’aucune réflexion n’ait 

été menée sur ce thème. 

Enfin, nous demandons des éléments précis et chiffrés sur la participation du secteur privé 

à ce projet. Là aussi nous vous avions interpellé lors du dernier CDEN de janvier à ce sujet. 

Comment le privé est-il contraint à prendre sa part de CSP défavorisée dans ce projet ? 

Quels moyens spécifiques lui sont donnés ?  

Tous ces éléments manquants sont, pour l’UNSA Education, un point central de notre 

positionnement quant à ce projet de mixité sociale à Toulouse. 


